
 

6 月定例教育委員会 会議録 

日     時 令和２年６月１０日（水） 午前９時３０分～午前１０時００分 

場     所 甲府市役所 ９階 会議室９－２ 

出 席 委 員 小林教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・岡田委員 

出席事務局職員 

饗場教育部長・土屋教育総室長・板山生涯学習室長（生涯学習課長兼任）・樋

口総務課長・内藤学事課長・寺田学校教育課長・橘田総務課課長補佐・吉田

総務課主任 

傍  聴  人  なし 

署 名 委 員  

委 員 会 書 記  

・教育委員あいさつ 

・会議録署名委員の指名 市川職務代理者 

・５月定例会会議録の承認  原案のとおり承認 

 

 

             

 

 

 

１ 開会 

小林教育長 

これより６月定例教育委員会を開会します。 

 

（１） 教育委員あいさつ 

市川職務代理者 

みなさん、おはようございます。 

新型コロナウィルスによる肺炎の蔓延が起きて以来、教育委員会の各担当の皆様には、あり

とあらゆる状況に心を配り、ひとかたならぬご尽力を頂いていますこと、心より感謝申し上げ

ます。お陰様で、休校となっていた学校が再開されてからおよそ３週間弱となります。他県で

は学校での集団感染が報告され、県内でも学校に通う生徒たちの感染が起きるなどしており、

まだまだ安心できない状況であります。ただ、集団感染が起きた場合、言わずもがなではあり

ますが、感染者個人に関する各種情報の取り扱いには細心の注意を払う必要があると思いま

す。しかし、感染した人に関して、ＳＮＳなどで様々な情報が飛び交い、場合によっては誹謗

や中傷となっていることもあります。さらにＳＮＳについていえば、これ以外でもいわれなき

誹謗中傷により様々な問題が起きていることが報道されています。 

岡田 原 

市川 

小林 

 
末木 



 

さて、ＳＮＳの問題点が指摘される時、必ずと言っていいほど話題となるのが、情報リテラ

シーを育成することの重要性ということです。では、リテラシーとは何かということですが、

英語の本来の意味は「読み書きの能力」で、「識字」「識字率」という日本語と同義だという

ことです。しかし、日本で使う「リテラシー」は「読み書きの能力」的な意味ではなく、「あ

る特定分野の事象や情報を正しく理解・分析・整理し、それを自分の言葉で表現したり、判断

したりする能力」を指すというのが一般的だということです。しかし、ＳＮＳでどんなことを

いうかは、能力的な問題だけではなく、モラル、つまり「善悪や正邪を見極めるための普遍的

な基準」つまり「倫理」「道徳」の問題もでもあるように思います。日常の生活において、私

たちは、心の中にある自分なりの正義感や倫理観に基づいて身の回りで起きたことに対して共

感したり批判したりしています。そうした心の動きがＳＮＳへの投稿という行動に結びつくの

だと思います。ただ、考えなくてはならないのは、いかに自身の正義感に基づいた考えであっ

ても、それをそのまま社会に表出していいのかということです。しかも無記名です。ましてや

面白半分や不確かな情報に基づいたものなど論外です。とはいうものの、投稿されたものの多

くは、正義感や倫理観に基づいたものであり、糾弾されてしかるべきとの考えから出たものな

のです。しかもモラルでは抑えきれない感情的なものも含まれています。もちろん、こうした

ことの原因として、今の社会の抱える問題も指摘されてはいますが、誰もが比較的簡単に自分

の考えを表出できる社会にあって、自分の思ったことを表出することがどのような影響を持つ

のか。自分の言葉がどれほどの力を持つのか、それに気づくことができる想像力はきわめて大

切だと思う次第であります。そしてそれは、私たち一人一人が持っている感性、言うならば他

の人を思い遣る感性の問題なのではないかと考えます。このような感性を育てるのに学校が重

要な役割を果たすとするならば、思い遣る心は甲府の教育の柱でもあります。様々な新しい取

り組みが進められる中、多くの課題を抱える今の学校ですが、こうした感性が育てられること

も期待したいと思います。 

ご静聴、ありがとうございました。 

 

（２）会議録署名委員の指名 

小林教育長 

会議録の署名委員は、市川職務代理者を指名します。 

 

（３）前回会議録の承認 

小林教育長 

前回の議事録について、何かご意見はありますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

 

２ 議事 

（１）報告 

 小林教育長 



 

 

 第 10号 教育関連施設の再開について 

資料に基づきまして、板山生涯学習室長から説明をお願いします。 

 

（板山生涯学習室長より資料に沿って説明） 

 

小林教育長 

 説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありませんか。 

 

末木委員 

 感染対策の話がありましたが、図書館等の屋内の施設は換気等の対策があると思いますが、

屋外のスポーツ施設の対策はどうしているのでしょうか。 

 

 板山生涯学習室長 

 基本的にはスポーツになりますが、ソーシャルディスタンスで距離を保つこと、マスクの着

用、手洗いの掲示を各所に設置、使用者の名簿の提出、チェックリストを作成し、使用者の体

調チェック等を使用前後で記入していただく等の対策をしております。 

 

 小林教育長 

 ほかにはないでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

では、確認いたしました。 

 

 【原案どおり確認】 

（教育委員会確認） 

  

 

３ その他 

 小林教育長 

 その他ですが何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

  

 

４ 閉会 

小林教育長 

 それではこれをもちまして、６月定例教育委員会を閉会します。 


